



## Medienmitteilung

### **Der BOOKSTAR 2018 geht an: «The Hate U Give» von Angie Thomas**

**Feierliche Verleihung des Schweizer Jugendbuchpreises «Bookstar 2018»  
am 26. Oktober 2018 in Zürich**

**Zürich/Esslingen, 26. Oktober 2018**

**Heute, am 26.10.2018, hatte die Jugendliteratur im Rahmen des Buchfestival «Zürich liest'18» ihren grossen Auftritt. Der von den [Kinder- und Jugendmedien \(KJM\) Zürich](#) initiierte Schweizer Jugendbuchpreis [«BOOKSTAR 2018»](#) geht an Angie Thomas für ihr Buch «The Hate U Give».**

Um 17 Uhr eröffneten KJM-Zürich-Präsidentin Pia Holenstein und Ulrike Allmann, Leiterin Fachstelle Bibliotheken der Bildungsdirektion Zürich, feierlich die Preisverleihung. Danach gehörte die Bühne ganz der Jugend. Neun Jury-Mitglieder aus dem Schulhaus Hirschengraben Zürich präsentierten vor grossem Publikum leidenschaftlich und unterhaltsam die finalen Lieblingsbücher.

Josia Jourdan, jüngster Buchkritiker der Schweiz und engagierter Buchblogger, hatte die Ehre, das Gewinnerbuch bekanntzugeben und überreichte den goldenen BOOKSTAR-Award an die Pressereferentin von Angie Thomas. Das Live-Interview nachzulesen auf seinem Blog: [josiajourdan.ch](http://josiajourdan.ch)

Die durch die Jugendlichen gestaltete Preisverleihung zeigte, dass es sich lohnt, ihre Interessen in den Vordergrund und ihr Urteil ins Zentrum zu rücken. Ein bisher einzigartiges Konzept, das den Schweizer Jugendbuchpreis auszeichnet. Solche Massnahmen motivieren zur aktiven Leseförderung von Kindern und Jugendlichen.

#### **Sonderauszeichnung für «Hundert Lügen» von Alice Gabathuler**

Erstmals hat auch der KJM-Zürich Vorstand einen Spezialpreis verliehen. Die KIM-Auszeichnung ging an Alice Gabathuler für «Hundert Lügen». Der Jugendroman hat auch die Erwachsenen mit seinem aktuellen Bezug zur Schweiz als Rohstoffdreh-scheibe überzeugt. Ihren Namen hat diese Sonderauszeichnung in Anlehnung an das jährlich erscheinende KIM-Lesemagazin, herausgegeben von Kinder- und Jugendmedien Zürich.

Die Vorbereitungen zum Bookstar 2019 starten demnächst zusammen mit einer Jugendjury aus dem Engadin; am 1. Mai 2019 startet das neue Online-Voting.



## Hintergrund:

### **Kinder- und Jugendmedien (KJM) Zürich**

Ob im Zusammenhang mit Pisa-Studien oder mit Kindern aus bildungsfernen Kreisen – der Ruf nach Leseförderung verebbt nicht. Denn Lesen gilt als Grundlage, die Tür und Tor zu jeglichem Wissen und Denken öffnet. Doch neue Medien machen dem Lesen Konkurrenz, pausenloser Konsum von Kürzest-Informationen im Internet ist bequemer Zeitvertreib. Wirkliches Lesen bedeutet jedoch, sich über längere Zeit mit einem Inhalt befassen, sich auf einen Text einzulassen ohne sprunghaftes Klicken von einer Website zur anderen, ohne Switchen von einem Spiel oder Film zum nächstbesten. Darum initiiert KJM Zürich seit 1956 lesefördernde Projekte – gibt jährlich das KIM-Lesemagazin heraus (abwechselnd für Mittelstufe und Unterstufe), organisiert den Wettbewerb BOOKSTAR zur Wahl des beliebtesten Buches für Jugendliche und betreibt das Infomobil «Bücher auf Achse».

### **Weitere Informationen und Bildmaterial:**

Dorit Schmidt-Purrmann  
iAngels smart communication  
+41 52 202 81 45  
+41 76 422 61 15  
dsp@iangels-pr.ch

Bookstar | bookstar.ch  
Patricia Schnyder, Geschäftsführerin  
Kinder- und Jugendmedien Zürich  
Güeterstalstrasse 17  
CH-8133 Esslingen/ZH  
lesen@kjm-zh.ch  
+41 44 515 45 40